



acordado que el guarda mayor del Cementerio preste los servicios de conserje, cuya plaza ha quedado suprimida.

El Sr. Sagarra pidió que el Ayuntamiento inspeccione una pasante y acera del Arco de las Cucharas, que está á mayor altura de la debida.

Y no habiendo otros asuntos de que tratar, se levantó la sesion.

Tiro de pichon. Mañana á la una y media de la tarde tendrá efecto el tiro de pichon en los Llanos de Armilla.

Los omnibus saldrán para aquel sitio del despacho Central de los ferrocarriles, á la una en punto, siendo el precio del asiento, ida y vuelta, seis reales.

Teatro Principal. Deseando la empresa de este teatro no distraer ni un solo momento la legítima atencion del público granadino en sus más hermosas manifestaciones de entusiasmo al recibir la Comision que regresa hoy victoriosa á esta ciudad, difiere la inauguracion de la temporada para mañana con la funcion cuyo por menor hemos anunciado.

Una carta del Sr. Pi y Margall.

Con motivo á las especies lanzadas respecto á la actitud de la minoria republicana federal del Ayuntamiento, el presidente del comité Sr. Rodríguez Lastres que dirige cierta consulte al jefe del partido don Francisco Pi y Margall, tiene en su poder la contestacion, que dice así:

Segun nuestros principios los comités municipales conocen exclusivamente de todo lo municipal. ¿Se trata, como ahora de elecciones de ayuntamientos? A cada comité municipal toca decidir: 1.º si ha de tomar ó né parte en las elecciones; 2.º si han de ir solo ó acompañado, es decir si ha de coligarse ó né al efecto con los demás partidos; 3.º en caso afirmativo, bajo qué condiciones ha de hacer la coalicion. Para nada de esto necesita ni de consejos del comité de la Prensa, ni del acuerdo del comité Provincial, ni de circulares del Consejo del Partido. Debe por lo contrario hacer constar que obra solo en virtud de sus atribuciones.

Cuando se trata de una coalicion general y para todos los fines, la cosa cambia de aspecto, y más adelante añade. Así yo entiendo que para el acto concreto y determinado de la eleccion de ayuntamientos ustedes pueden y deben obrar como mejor les parezca y por lo tanto coligarse si les conviene con otros partidos.

Centro Artístico. La seccion de Excursiones de esta sociedad realizará mañana domingo á la una de la tarde la quinta del presente curso.

Los señores excursionistas se reunirán en el local del Centro á la hora indicada.

Incendio. El día 2 se declaró un incendio en la casa palacio que los marqueses del Salar poseen en el pueblo de este nombre, siendo extinguido sin que ocurrieran otras desgracias que resultar algunos vecinos con ligeras contusiones.

Juicio oral. Ante la seccion segunda de la Sala de lo criminal, vióse ayer una causa del distrito del Campillo contra Francisco Palagrana Capeli (a) Celin, sobre lesiones á Manuel Moreno Moreno (a) Suplente, cuyo hecho ocurrió la noche del 28 de enero último en la plaza de las Cobas.

Segun las acusaciones, la noche de autos, en una taberna de la calle de San Pedro Martir tuvieron palabras el procesado y el herido por asuntos de juego, separándose algunos amigos, y encontrándose nuevamente ambos sujetos con otros, al hablar el Celin, hubo de acometer al suplente con arma blanca causándole una herida en la region anterior del cuello.

El procesado declaró que la faca le llevaba el Suplente; que despues de las palabras que tuvieron, este le empujó tirándole al suelo y propinándole algunos mordizcos, cuando se hallaban á espaldas del teatro; que en la plaza de Cobas, el mismo sujeto que llevaba el arma en la mano, le pinchó y forzageando ambos el uno para acometer y el otro para desarmarlo, se causó la herida el Suplente.

En la calificacion fiscal se apreciaba el hecho como lesiones graves con la agravante de alevosía, pidiendo para el proceso dos años, once meses y diez dias de prision correccional ó indemnizacion de 120 pesetas.

El defensor Sr. Galvez Fernandez sostuvo hábilmente no tratarse de delito por haber ocurrido el hecho casualmente sin culpa ni intencion; despues hubo de combatir la alevosía, y para todo caso expuso que sería apreciable en favor del procesado la circunstancia atenuante de embriaguez no habitual.

El juicio quedó concluso y para sentencia.

Banquete en honor de la Comision.

Copiamos de La Epoca del día 3: "No se quejarán los granadinos de la actividad con que llenan su encargo las dig-

nas personas que enviaron á Madrid para gestionar la desviacion del Darro.

A la vez que visitan al presidente del Consejo, á los ministros, á los representantes en Cortes por aquella provincia, reciben obsequios en que la nota única que resalta es la peticion de la mayor suma de fuerzas para lograr el fin que persiguen.

Esto fué el senti do del banquete con que el señor D. Alberto Aguilera obsequió á la Comision granadina, y del almuerzo que le dió en Llardy el señor marqués de Sardoal.

Terminado aquél, la Comision, compuesta de aquel ex-ministro y de los señores Aguilera, Riaño, Bolivar, marqués de Dilar, conde de Castillejo, Rda y el Sr. Alhama Montes, como gestor de los asuntos que el Ayuntamiento de Granada tiene en Madrid, pasó á visitar al señor ministro de Fomento, que les dispensó una afectuosa acogida.

El señor Linares Rivas oyó atentamente las peticiones de Granada y ofreció hacer cuanto sea posible por que se construya la carretera de la Alpujarra y se realice la desviacion del Darro.

Importantes son ambos asuntos, pero el último tiene doble interés. Trátase, en efecto, de aceptar los planos y estudios concluidos ya, no sabemos si por ingenieros del Estado ó de la provincia, para impedir que el cerro sobre el cual se asienta aquella maravilla del arte que se llama la Alhambra pueda ser destruido en su base por las avenidas que periódicamente se suceden. El nuevo cauce debería abrirse por una garganta que forman dos montañas, y que dividiría, en caso necesario, la corriente del rio por medio de un sistema de compuertas hábilmente combinado.

El coste de estas obras no pasa de 800 000 pesetas; y aunque nuestras penurias son grandes, creemos que, si alguna vez pudiera hacerse una excepcion, es en el caso actual.

La Comision salió muy satisfecha de su entrevista con el señor Linares Rivas.

Exposicion de ganados. El gobierno de los Países Bajos ha invitado al de España á que concurre oficialmente á la exposicion de ganados y de peses que se ha de verificar en dicho país en la primavera próxima.

Con tal motivo, se ha nombrado un comité para que se entienda con los expositores españoles.

Suscripcion. La suscripcion nacional para remediar las desgracias ocasionadas por las inundaciones asciende á pesetas 3.308.174,39.

Reformas sociales. Leemos en los periódicos de Madrid del jueves:

La comision de reformas sociales discutí ayer extensamente el proyecto de bases presentadas por el Sr. Belacuart acerca de los jurados, retirándolas su autor, quedando encargado el Sr. Castells de redactar un nuevo dictámen sobre la base que presentó hace tiempo.

A esta base presentaron dos enmiendas los señores Moret y Santamaría que, con el nuevo dictámen, se discutirán en la sesion del sábado.

Hasta las seis y cuarto de la tarde de ayer ha estado reunida en el ministerio de la Gobernacion la comision de reformas sociales, presidida por el Sr. Moret, discutiendo el tema "Los jurados mixtos."

Ha actuado de ponente el magistrado del Tribunal Supremo Sr. Castell.

A la reunion han asistido los señores Pedreza, Azcárate, Villaverde y otros.

Perjuicios. Según El Día se calcula en más de un millón de pesetas los perjuicios que han causado las últimas inundaciones en nuestra provincia.

De Linares á Almería. Se desliza una gran actividad, en los trabajos de construcción del camino de hierro de Linares al puerto de Almería.

Las expropiaciones se han terminado sin dificultades en Baeza, Torrebascopedro, Lupion y Begijar, y en breve lo estarán en Jodar y Ubeda. Asegúrase que es por término medio el coste por kilómetro de unas 25.000 pesetas.

Indultos. Durante el mes de noviembre se han concedido por el ministerio de Gracia y Justicia 17 indultos, de ellos 10 del resto de la pena, uno de la mitad de esta y cinco conmutándola por otra inferior.

Tarifa. La Compañía de los ferrocarriles andaluces ha sido autorizada para poner en vigor la ampliacion de la tarifa especial núm. 17 de pequeña velocidad, la cual ha empezado á regir el día 1.º de este mes, para el transporte de harinas entre Loja y Málaga.

Destinos. Por el ministerio de la Guerra, seccion quinta, Junta clasificadora de aspirantes á destinos civiles se anuncian diferentes vacantes que han de proveerse con sujecion á los preceptos de la ley de 10 de julio de 1885 y reales órdenes de 31 de

marzo y 23 de setiembre del año actual.

Noticias comerciales. Han firmado sociedad en Barcelona los Sres. Mehren y Schierberk y otra en la Habana los señores Guerra y Garcia.

Ha quedado disuelta la sociedad Quavedo y Hues, de San Juan de Puerto Rico.

Colégio preparatorio. Ha sido destinado en comision hasta fin de curso, a Colégio militar preparatorio de Granada, el comandante profesor D. José Fernandez Serrabona.

Reclutas para Ultramar. Se ha circularo la real órden disponiendo la redencion del servicio militar en Ultramar de los mozos del reemplazo del año actual. El tiempo marca lo para la redencion es desde el día del sorteo hasta el 1.º de marzo siguiente. Se ha señalado el plazo para la sustitucion con arreglo al artículo 154 de la ley de reclutamiento. La redencion en metálico costará desde el 12 del próximo diciembre, hasta el 12 de febrero siguiente, 1.500 pesetas; y desde esta última fecha al primero de marzo, 2.000 pesetas. Queda subsistente el plazo señalado para la redencion del servicio de la península.

En favor de la viticultura. Una comision de la Camara Agrícola Matritense visitó el 2 tarde, á las seis, al Sr. Canovas del Castillo y le entregó una instancia aprobada por la reunion de representantes de las Cámaras Agrícolas autorizadas.

En la súplica los instantes proponen soluciones respecto á los medios que debe poner en práctica el Gobierno para atenuar los males que amenazan á nuestra viticultura. Hé aquí las conclusiones:

Respecto á graduacion y tarifas, 12 grados, y 3 á 4 pesetas por grado, con un pequeño recargo á los vinos generosos.

Elaboracion: creacion de escuelas de bodegaderos, estaciones enológicas y laboratorios vitícolas; celebracion de exposiciones, y exencion de impuesto á bodegas criadoras.

Para ensanche de nuestro mercado: elevar á 156 pesetas el derecho á los alcoholes industriales y gravar el español con un derecho; imponer 35 pesetas por hectólitro á los vinos artificiales; modificar el impuesto de consumos, rebajando en 50 por 100 el impuesto á los vinos de pasto; reducir las tarifas de transporte y los derechos á nuestros vinos en Ultramar.

Para ampliar el mercado exterior: celebrar convenios internacionales y estaciones enológicas.

Nuestros vinos. No sabemos que suerte correrá el nuevo proyecto presentado á las Cámaras francesas, y en virtud del cual va á autorizarse al Gobierno para aplicar la columna mínima del nuevo Arancel, pendiente de la aprobacion del Senado, á partir del 1.º de febrero de 1892, á los países que gozan actualmente de la tarifa convencional francesa, pero bajo la condicion de que concedan la reciprocidad á las mercancías que importen de Francia. Lo que si sabemos es lo que por esa tarifa mínima pagarán nuestros vinos.

Determina esa tarifa que paguen nuestros vinos 7 francos por hectólitro hasta los 10 grados, y luego 1 franco 56 céntimos por cada grado.

La mayor parte de los vinos producidos en la última cosecha tienen de 13 á 14 grados. Pagarán, por consiguiente, de 11 francos 68 á 13 francos por hectólitro.

Ahora pagan 2 francos por hectólitro.

Estudiantina. Ha llegado á Córdoba la organizada en Granada por el Fomento de las Artes, para allegar recursos que destina á los inundados de las Alpujarras.

La tisis curada. El fisiólogo español Dr. V le zuela, en una interesante conferencia médica, ha presentado varios casos de tuberculosis curada, haciendo consideraciones acerca del contagio, herencia y curabilidad de la enfermedad, algunas de cuyas conclusiones son las siguientes:

La tuberculosis es transmisible de individuo á individuo por inoculacion, por ingestion y por inhalacion.

Las circunstancias debilitantes favorecen la evolucion de la tuberculosis, pero no la determinan por sí solas, es necesario siempre el concurso del micro-organismo patógeno.

La tuberculosis cura con frecuencia.

Fuera de la curacion espontánea, los medios capaces de curar la tuberculosis son la atmíatria, los sanatorios de altura y los de acreacion.

Para jamon, pasteles, bebidas, café, etc., siempre el Pasaje.

### INTERESANTÍSIMO.

Tenemos el gusto de anunciar al público en general que el Establecimiento de tejidos LA ESPERANZA, propiedad del señor don Angel Gonzalez Alba, deja de estar abierto por las noches para la venta desde el 1.º de diciembre, por tener que dedicarse el dueño del mismo á ultimar los asuntos

pendientes de la liquidacion que acaba definitivamente el día 24 del actual.

Con este motivo se hacen nu vas rebajas en los precios, consistente esta en descuentos al comprador, que serán tan importantes como las compras que hagan.

Se admiten proposiciones para todos los géneros y anaquelaria.

### Pagos en la Delegacion.

- El Sr. Delegado de Hacienda ha señalado para el 5 los pagos siguientes:
- Atenciones de clases p á vas.
- A don Francisco Mitin, premio municipal.
- A don Joaquin Gonzalez y D. Francisco Muñoz Lascerna, id.
- A quiler subterana de Cuadix.
- A don Antonio Rojas, premio municipal.
- A don Francisco Garcia, id.
- A don Miguel Vellido, premio al Correas.
- A don Gabriel Maria, material faros.
- A don Roberto Marroqui, id. estadístico.
- Hospital civil de Jaen
- Idem id. de Loja.
- A don Francisco Ensiso, Estado Mayor de Plaza.

### "El Defensor" en Madrid.

La vida madrileña.

3 de diciembre de 1891.

Es necesario sacar fuerzas de flaqueza y no entregarse por completo á la influencia pesimista que nos domina en estos momentos como si fuera una epidemia. Parece que todos, al menos en Madrid, se complacen en exagerar el estado precario que se encuentran el comercio, la industria y hasta la misma Banca. Si se dirigen las miradas á la Bolsa donde se juega con millones nominales, aparecen en efecto los valores en bajá, las liquidaciones de los que juegan con la fortuna pública herizadas de dificultades, ha habido fugas de agentes, otros sin fugarse no han pagado, los que han ganado porque cifraban su ganancia en la baja de los fondos se han quedado en parte sin cobrar. Todo esto es lamentable; pero en último resultado no es ni más ni menos que la contingencia natural de las cosas humanas. Los que pierden ponen el grito en el cielo: los que ganan se hacen los modestos y aunque la alegría les rauce en el cuerpo ponen cara triste para que no desentone el cuadro. Esto sucede á los que juegan á la lotería, á la treinta y cuarenta y á los que hacen apuestas en las carreras de caballos ó en las partidas de los pelotaris.

Claro es que el grupo de los financieros es doloroso en la actualidad; pero debe servir lo que les pasa de enseñanza y ejemplo. La Bolsa hace á lo mejor de un zurupeto un potentado: lógico es que haga tambien de un potentado un zurupeto.

En las clases opulentas aparecen tambien sombras que dejan á oscuras á otras muchas clases que viven de las larguezas y prodigalidades de los ricos. Coméntase estos días en todas partes el caso de la noble señora á quien dejó su esposo hace unos cuantos años cerca de 200 millones, reducida hoy poco menos que á la pobreza. A esta señora, segun cuentan, la han arruinado los pleitos. Doloroso es que quien ha nadado en la abundancia, y ha dado fiestas espléndidas y ha hecho importantes y generosos donativos, acabe su vida como la viuda de un cesante ó la huérfana de un capitán muerto en campaña.

Pero los que se filigan impresionados por estas desventuras que cuentan y comentan los periódicos, deben reflexionar que las felicidades y las desventuras se las proporcionan con su modo de ser y su modo de obrar los que suben ó bajan en la escala del placer y el dolor, que esas catástrofes que registra la historia contemporánea son lecciones y ejemplos para todos, y por último hay que tener presente una verdad de Pero Grullo ó de Calisto como le llamaban ahora, verdad en cierto modo consoladora, y es que nada se pierde en este mundo. Si hace un año por ejemplo había en España una cantidad en dinero y billetes, esa existe siempre: lo que ha hecho ha sido cambiar de poseedores.

Los que esperan un modesto bien estar de t r b j o, del orden de la economía, los que sufren privaciones y hacen sacrificios para no sufrir esas terribles y vertiginosas oscilaciones de la fortuna, encuentren en este modo de ser la tranquilidad de espíritu que evita las desesperaciones y los bruscos cambios de posición.

No hay duda de que mejor sería, que todo el mundo estuviese contento, que los horizontes que nos rodeasen fueran de color de res; pero los que comen con moderacion no son responsables de las indigestiones que sufren los glotonas. Compadecemos á los que por imitar á Icaro se despeñan; pero no nos entreguemos al pesimismo, y en vez de detenernos á contemplar las ruinas que nos salen al paso, procuremos que los humildes albergues que nos cobijan tengan buenos cimientos y puedan servirnos para conservar los puros afectos que nos consuelan de las penalidades de la vida y nos animan en la lucha que estamos obligados á sostener.

Un régimen morigerado, una dieta prudente salvan los desperfectos que los excesos producen en el organismo. Con buena voluntad y no pidiendo imposibles, todo puede arreglarse.

Con la desesperacion, con el pesimismo nada se adelanta y antes por el contrario se agravan los males.

Reconozcamos sin embargo que todo lo que pasa es motivo muy suficiente para sumirnos en la tristeza.

Nuestro cielo por lo general tan límpido y brillante, aparece desde hace muchos días co-

En los últimos días del mes de abril del año próximo se reunirá en la ciudad del Batis el Congreso Católico Nacional, y en el cual serán discutidos los siguientes temas: «La santificación de las fiestas desde el punto de vista moral y religioso. — Los modernos descubrimientos en sus relaciones con la doctrina revelada. — Necesidad de reformar la enseñanza en todos los grados. — Medios para combatir la libertad de la prensa. — Conveniencia de fundar una asociación de maestras para la enseñanza católica de la niñez. — Funestísimos estragos que la propaganda anticristiana hace en las costumbres por medio de las artes y letras. — Medios que deben emplearse para contrarrestar sus efectos particularmente en la novela. — Urgente necesidad de dar activa organización a la propaganda escrita para restaurar el espíritu cristiano, según las indicaciones del actual Pontífice en su encíclica Eoanite anno, y de restablecer bibliotecas populares, aun en pueblos de poco vecindario y modo práctico de conseguirlos.»

De todas partes nos llegan comunicaciones de Doctores y pacientes confirmando el resultado de sus observaciones.

(Desconfiese de las imitaciones.)

Peñarrubia (Malaga) junio 1887.

Tengo la satisfacción de manifestarles que he ensayado su Emulsion Scott de aceite de bacalao con hipofosfito de cal y sosa y he obtenido resultados sorprendentes, en la tisis mesentérica, escrofulismos y tuberculosis pulmonar, cuando no han llegado estos a un período de reblandecimiento.

Dr. FRANCISCO CUEVAS.

«Llega está la Naturaleza de plantas, hojas y tantos agentes benéficos con los cuales la Providencia intentó aliviar y aun suprimir las dolencias de la humanidad, pero el hombre tiene ojos y no vé—solamente de tiempo en tiempo algún sabio dedicando su vida al estudio de los secretos de la naturaleza llega a aplicarlos en provecho de los que sufren, y así ha sucedido con la Hamamelis Virginica, planta indígena de la América del Norte, primitivamente empleada por los indios como un remedio para el Reumatismo y toda enfermedad de carácter inflamatorio, tanto interna como externa.»

Gracias al sabio Doctor C. C. Bristol autor de las célebres Zarparrilla y Píldoras de Bristol, se tiene hoy a la mano en el Extracto y el Unguento de Hamamelis todas las cualidades curativas de esa maravillosa planta que por sus sorprendentes efectos ha merecido del vulgo el apóclitico de Brujo (Witch Hazel—vellano bruj).

Baldosin Granadino. Véase el anuncio en 4.ª plana.

Madres de familia vigilad vuestros niños, tomad o hacéis tomar el BIERRO BR. Valis mientras e amamantamiento y aumentareis la cantidad y calidad de la leche; de esta manera el niño se hará hermoso, como la menstruación en la mujer más regular. No tiene sabor, y tomando veinte gotas en cada comida, mezclado con cualquier líquido, dá resultados admirables.—Dr. de CORBIERE.

VINO de BUGEAUD TONI-NUTRITIVO con QUINA y CACAO el mejor y más agradable de los tónicos en la Anemia, todas las Afecciones debilitantes y las Convalecencias. Principales Farmacias.

LA EPILEPSIA O ACIDENTES NERVIOSOS Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA. LA VIRUELA Curacion rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA Ofrecen la ventaja que tomándolas desde los primeros dias no quedan hoyos en la cara. LA ERISIPELA Tratada con las mismas píldoras en tres dias queda curada. PROSPECTOS GRATIS. Duque de Alba, 13, MADRID.

Almoneda POR TRASLADAR E SUS BIENES A MANILA. Muebles de lujo y modestos; magnífica y artística cama moderna; legítima laca; sillones, estofados; objetos decorativos.—Placeta del Agua 2, de diez a cinco de la tarde.

Traslado. El acreditado H. tai Nuevo Oriente, Placeta del Carmen, número 8, se traslada en buenas condiciones, por ausentarse sus dueños.

Esquelas de entierro y funeral. En la imprenta de este periódico se hacen á todas horas del día y de la noche, con prontitud, perfeccion y economía.

En la Administración de este periódico se vende papel para envolver.

Cartas

3 de diciembre de 1891.

El ciclo ha ido despejándose desde las primeras horas de la tarde hasta quedar limpio de celajes y luciendo el sol en toda su fuerza. Como no se siente frío, parece nos hallamos en los principios de otoño; y apesar del mal estado del piso, la concurrencia en los paseos es grande, porque ya se deseaba con vehemencia un rato de sol.

Como el de ayer este día ha pasado sin registrarse novedades. En los corrillos del Congreso he notado mucha tranquilidad, que es lo que gusta á los ministeriales; se murmuraba poco del Gobierno, cosa no frecuente entre españoles. Las oposiciones dicen que no se oyen censuras porque el gabinete permanece inerte y que así que haga algo lloverán los ataques, porque de esta vez los conservadores están condenados á hacerlo mal y con funesta fortuna. Entre dimes y diretes por el estilo se ha pasado la tarde sin oírse nada bueno ni nuevo.

El Consejo que esta mañana han celebrado los ministros con la Reina no ha revestido importancia, reduciéndose á discurso resumen de Cánovas y despacho ordinario.

El presidente ha manifestado la altura á que se encuentran los problemas económicos que traen preocupada la opinion pública: Parece que la acuñacion de moneda en grande escala va á ser un hecho. Con las máquinas que están por venir, cabe acuñar diariamente cien mil monedas de plata ó de oro, pero en lo que se arreglan los últimos perfiles acerca de lo acordado, se piden las máquinas, llegan, se instalan y empiezan á funcionar, han de correr aun algunos dias, semanas y meses. Y despues de acuñar el oro, veremos como se distribuye, por que imaginense los lectores, los esfuerzos que han de hacerse por obtener monedas de ese metal, sabiendo que con llevar un doblon de cinco duros á la lonja del almidon, se ganan tres ó cuatro pesetas.

Pero no anticipemos ideas respecto al porvenir y concretemonos á hablar del presente, diciendo que el desnivel de los cambios subsiste, que no se ve oro por ninguna parte y que por este camino llegaremos á no poder sostener relaciones con el extranjero. Entonces si que los proteccionistas no podrán quejarse, pues no habrá otro remedio que contentarnos con lo que dé el país. ¡Como abaratará el vino! exclamarán los aficionados, porque entre nosotros han de consumirse los veinte ó treinta millones de hectolitros que producimos.

Es de ver como cosecheros y comerciantes se dan ahora prisa á enviar sus existencias y el producto de las cosechas á Francia, con el fin de tenerlas allí para cuando empiecen á regir las nuevas tarifas. Es tan grande el movimiento que las empresas de ferrocarriles no cuentan con material suficiente, resultando en algunas comarcas un verdadero conflicto. Aun cuando ya se vé consumada la obra proteccionista en Francia, todavia no se ha perdido del todo la esperanza de que ambos gobiernos enmienden en pazo más ó menos largo la obra apasionada de las C. M. R.

Todavía anda el Gobierno en negociaciones para llevar á cabo el empréstito de 250 millones. Sobre este asunto celebran frecuentes conferencias Cánovas y Elduayen, que son los que negocian con los banqueros, dejando en posicion poco airosa al ministro de Hacienda. Se sabe que el Banco no se meterá ni interesará en ese préstamo, antes por el contrario por su parte traerá pastas metálicas que acuñar para reforzar sus reservas amonedadas. D. Juan Camacho á su vez celebra entrevistas con el gobierno para darle cuenta de cómo van los asuntos que le están encomendados.

Sobre si han recibido bien ó mal á Romero en Córdoba; si romeristas y silvelistas suavizan ó no asperezas; si este gabinete durará poco ó mucho; si hay ó no, ó ha habido dificultades para nombrar á Beranger para el puesto que en el Consejo de Estado desempeña el general Cast lo, y otra porcion de cosas como lanceos personales, anhelos de remocion de altos destinos etc. etc., no se dice ni oye cosa que merezca especial mencion.

El Congreso médico farmacéutico ha seguido trabajando. Ha habido unanimidad de pareceres respecto á inamovilidad y aspiracion á mejorar la clase de médicos de partidos.—Ha fallecido en Biarritz el marqués de Guadalcazar, que era senador vitalicio, dejando una vacante que añadir á las cinco que había.—Esta noche da el señor Danvila una conferencia en el Ateneo sobre «Tamuzi y su tiempo.»

De provincias y extranjero no hay noticias de interés que comunicar. No da más de sí este jueves.—F.

pedir una accion colectiva de todas ellas. Una de las circunstancias que agravan más los acontecimientos ocurridos en China, es la visible complicidad y el apoyo que encuentran los revoltosos en muchos funcionarios importantes. La mala fé con que proceden los mandarines, accediendo en apariencia á las reclamaciones de los representantes europeos, y excitando secretamente las iras del populacho contra los cristianos, es un hecho demostrado que dificulta las gestiones pacíficas de las potencias civilizadas y les pone en el caso de apelar al recurso de la fuerza.

Publicaciones.

España y Portugal.

Hemos recibido los números 14 y 15 de la interesante revista popular ilustrada España y Portugal utilísima á cuantos deseen conocer los preparativos para conmemorar el cuarto centenario del descubrimiento de América, de cuyos grandiosos festejos ha de ser esta publicación la verdadera crónica.

Como la revista se destina á la Península, Portugal y naciones americanas, donde tiene gran circulacion, conviene á los comerciantes é industriales que deseen anunciar, siendo recomendable el texto por los grabados que lo ilustran, las noticias oficiales que comprende, los artículos y revistas que publica y las autorizadas firmas que en él aparecen.

La redaccion y oficinas se hallan establecidas en Madrid, calle del Clavel, núm. 8, primero, izquierda.

De las suscripciones y avisos en Granada, se encarga el representante D. Gabriel Sabater.

Nuestros Telegramas

Madrid 4, 7'15 noche.

Las noticias que se reciben de China son en extremo graves.

Los insurrectos han derrotado al ejército imperial causándole seiscientos muertos, entre ellos el jefe que los mandaba.—Perpen.

Madrid 4, 8, noche.

Ha sido nombrado alcalde de Orgiva D. Manuel Gonzalez Blanco.—Perpen.

Madrid 4, 8'30 noche.

En Vitoria se ha desprendido un enorme bloque de un edificio en construcion, matando tres obreros y causando á otro gravísimas lesiones.

Se ha verificado un lance entre los periodistas señores Arimon y Lezama en el Principe Alfonso, resultando Lezama con algunas lesiones y Arimon con contusiones. El duelo fué á sable.—Perpen.

Madrid 4 9 noche.

La comision de Granada ha salido para esa en el tren correo.

Tuvo una despedida en extremo cariñosa, habiendo acudido para saludarla en la Estacion varios diputados, senadores y un extraordinario número de amigos.

Perpen.

Madrid 4, 9 30 noche.

El domingo publicará la «Gaceta» un real decreto regulando la provision de las prebendas y exigiendo las condiciones necesarias para el ingreso desde beneficiados hasta deanes metropolitanos.—Perpen.

Madrid 4 10 noche.

En el norte de Francia se ha cometido un criminal atentado por medio de la dinamita.

Faltan detalles. Se proyecta la creacion de una escuela para estudiar el «coupage» de los vinos.—Perpen.

Madrid 4. 10'15 noche.

Se ha concedido al Observatorio de San Fernando un crédito de 2 500 pesetas para levantar la llamada «carta del cielo.»

En el próximo presupuesto se consignara mayor cantidad.

BOLSA DE MADRID.

Table with 2 columns: Description and Price. Includes items like 4 por 100 Interior contado, 4 por 100 Exterior, 4 por 100 Amortizable, Cables, Banco de España, and Cambios (London, Paris).

Perpen.

mo el de Paris y el de Londres, donde los rayos del sol se imaginarios como las monedas de oro en España.

Por añadidura estamos asistiendo á uno de esos dramas judiciales, en los que el argumento es la brutalidad. Puede decirse que en estos tiempos los periódicos que leemos por la mañana nos comunican las ideas, las impresiones, los sentimientos que nos inspiran durante el día y los periódicos que leemos por la noche organizan los ensueños y pesadillas que han de compartir con nosotros el lecho.

Fugas de agentes, quiebras de comerciantes, desgracias, crisis, complicaciones políticas: hé aquí lo que nos asusta á todas horas.

Nada más natural que la hipocondria que nos rodea. Meditemos un poco y no nos fiemos demasiado del color del cristal que nos ponen ante los ojos.

JULIO NOMBELA.

Crónica de Fuente Vaqueros.

Comision.—Traslado.

El día 2 una comision compuesta de diez y siete de los mayores contribuyentes de Fuente Vaqueros visitó en su residencia de la Torre á D. Rodrigo Wood, apoderado general del duque de Ciudad Rodrigo y Wellington, siendo recibida de manera afectuosa y oyendo con gusto la solemne promesa de allanar ciertas dificultades que se relacionan con los intereses del duque y los de todos los labradores.

En la mañana del 3 se verificó en el pueblo una manifestacion de casi todo el vecindario, dando vivas al referido D. Rodrigo Wood y al alcalde de la localidad, persona generalmente estimada.

Los manifestantes despues de recorrer dos ó tres calles con el mayor orden se disolvieron, quedando el pueblo á los diez minutos completamente tranquilo.

Ha sido trasladado el señor cura D. José María de la Rosa y Mesa quien era muy apreciado por sus virtudes. Lo reemplaza el cura de Molvizar D. Gabriel Lopez Barranco.

Atentado contra un presidente de República

El día 12 del pasado, fué objeto de una tentativa de asesinato el Presidente de la República de Nicaragua.

Según los detalles recibidos, el criminal se subió al techo de la morada presidencial, quitó las tejas y empezó á hacer un agujero por donde penetrar en la habitacion en que suponía acostado al Presidente. Por fortuna, el señor Sacasa, apesar de ser las doce de la noche se encontraba con su señora y al advertir lo que ocurría apagó la luz, para desorientar al asesino, dando en seguida las órdenes convenientes para su captura, lo que se efectuó inmediatamente.

El criminal ha sido sometido á los tribunales que deben juzgarlo.

La indignacion que esta tentativa había despertado en el público, hizo temer que el asesino fuera victima de la venganza popular.

Los sucesos de China.

Las noticias que se reciben de China son cada vez más alarmantes. La rebelion que atribuya el gobierno de Pekin á la iniciativa de los piratas mogoles toma todos los caracteres de un movimiento insurreccional de importancia.

En varios distritos aumenta en proporciones considerables el número de los sublevados.

Las bandas insurrectas, entre las que figura un cuerpo de caballería mogola, han marchado contra la capital del Celeste Imperio.

La poblacion cristiana de King-Chou ha sido pasada á cuchillo. Las víctimas, que han sido cerca de 300, eran casi todas indígenas convertidas á cristianismo.

En otros puntos han sido atormentados y muertos varios sacerdotes europeos y Hermanas de la Caridad, de nacionalidad belga.

Es indudable que, por la gravedad de estos últimos acontecimientos, las potencias europeas se verán obligadas á hacer respetar el derecho de gentes á los chinos. Pero no es solamente á los europeos á quienes amenaza la actual sublevacion. El recuerdo de la revueta de los Taiping envenela una leccion histórica, que no deben olvidar los gobernantes de Pekin.

La cooperacion que prestan á los rebeldes muchos mandarines de origen chino, y la existencia de sociedades secretas que tienden á sustituir la actual dinastia tártara de los Hijos del Cielo por otra de origen nacional, son circunstancias que revelan cuán peligrosa es para las instituciones interiores del Celeste Imperio la agitacion actual, aún prescindiendo de los conflictos internacionales que puede producir.

Hasta ahora, la diplomacia china ha procurado sembrar desconfianzas entre las diversas naciones europeas, con el fin de im-

La Union y el Fenix Español, ANTES EL FENIX ESPAÑOL. Compañía de seguros reunidos.

Garantías: Capital social 49.000.000 Rvn. ef.º Primas y reservas rs. 157.585.236. 26 años de existencia.

Esta gran Compañía Nacional, cuyo capital de 48 millones de reales, no nominales, sino efectivos, es superior al de las demás compañías que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y del riesgo marítimo.

Oficinas, Olózaga 1 (paseo de Recoletos) Madrid.—Subdirector en la provincia de Granada, D. Rafael de la Cruz Queada, calle de Santa Teresa, núm. 1.—En la misma casa están las oficinas de la Comisión del Banco Hipotecario de España y las de la Banque Transatlantique, de las cuales es también apoderado.

Casa central de comisiones Y NEGOCIOS MUNICIPALES DE José Briones Moreno, Tablas, 28, Granada.

Esta casa, la más antigua y única en su clase, sigue ocupándose en la representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares.

También es conocida por los Ayuntamientos de esta provincia con la exactitud y economía que se confeccionan las cuentas municipales de pósitos y presupuesto, los repartimientos de territorial, vecinal y de consumos, padrones de cédulas personales, matrícula industrial, apéndices, expedientes de subastas y amilaramiento.

Sección especial para la formación y tramitación de expedientes sobre toda clase de asuntos en las oficinas del Estado de la provincia, del municipio ó particulares.

Pago de Bienes nacionales, registros de minas y redención de censos.

Se tienen corresponsales en todas las capitales de España.—Para informes generales, reenviados ó particulares, Tablas 28, Granada.

GRAN ALMACEN de música y pianos

ANTONIO SOLA, SAN MIGUEL ALTA NUM. 1.

Completo surtido en clases y precios, tanto del Reino como alemanes y franceses.

Se vende un bonito mirador redondo de la casa Bender, de última novedad.—En la calle del Aguila, núm. 18, darán razón.

Se vende una cómoda y varios muebles, calle de Párraga núm. 7.

ALIVIA HAMAMELIS DE BRISTOL Extracto - Ungüento. SANA TODA HERIDA. QUITA LA INFLAMACION. Para toda clase de Heridas, Torceduras, Granos, etc. ESPECÍFICO PARA REUMATISMO Y ALMORRANAS. TRANQUILIZA.

Por mayor, 119, Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.



SAPOLIO.

(LIMPIA, FIJA Y DA ESPLENDOR). Unica pasta legitima para la limpieza. LA MAS BARATA Y EFICAZ. Todas las demás son imitaciones.

Admirable para pulir objetos de hierro, cobre, bronce, latón, zinc y níquel.

Indispensable en el ejército para limpiar cañones, fusiles, espadas, bayonetas, etc.

Sin rival para limpiar mesas, puertas, persianas y demás objetos de madera.

Excelente para lavar mármoles, azulejos, mosaicos, estucos, loza, estatuas, cristales, espejos, escaleras, suelos, etc.

Conveniente en la cocina para lavar platos, copas, cubiertos, ollas y demás utensilios.

De venta en todas las droguerías. Unicos agentes en España: Sres. Vilanova hermanos y C.ª—Barcelona. Depositario en Granada, D. Santos Perez.

PRIMA ESCEPCIONAL

Grandes regalos á los lectores de «El Defensor de Granada»

Deseando la Prensa Española, representada por los más importantes periódicos de la península, conceder á sus suscritores y lectores, verdaderas primas de regalo, y aprovechando la circunstancia de saldarse los artículos cuyos cupones van al final, todos procedentes de la quiebra judicial de una gran casa extranjera, no vacilamos en recomendar á nuestros habituales lectores la adquisición de estos objetos, por ser una verdadera y escepcional prima.

Para evitar confusiones administrativas, se ha hecho cargo del depósito y expedición de estos objetos, la Administración de la Gaceta Mercantil é Industrial de Barcelona, á la cual deben dirigirse todos los pedidos acompañados del respectivo cupon prima, y de 15 pesetas por cada objeto, que será remitido por ferrocarril gran velocidad en porte pagado hasta la estación que se desee.

Four coupon sections for prizes: 1. Sewing machine (CUPON PRIMA con 15 pesetas), 2. Typewriter (CUPON PRIMA con 15 pesetas), 3. Camera (CUPON PRIMA con 15 pesetas), 4. Wall clock (CUPON PRIMA con 15 pesetas). Each section includes the name of the prize, a description, and the address of the administering office: Sr. Admor. de la Gaceta Mercantil é Industrial, Ronda de San Pedro, 34, Barcelona.

NOTA.—Poner bien claro el nombre, dirección pueblo, estación, provincia, etc., para evitar equivocaciones en la remisión. Nuestros suscritores y lectores deben hacer sus pedidos inmediatamente, pues solo es valedero este CUPON PRIMA durante quince días. Es indispensable acompañar á las cartas de pedido el CUPON PRIMA correspondiente y las quince pesetas en libranzas, letra, sellos ó cualquier valor de fácil cobro, siendo prudente certificar las cartas que contengan billetes de Banco ó sellos de correo.

Gran bazar de camas ALHÓNDIGA, 16. Frente a la casa del Sr. Cañadas. Gran almacén de hierro y ferreteria de los señores Hijos de Ortega.

Amonesta de muebles nuevos, cómodos y baratos.—Calle de Damas número 7.

Se vende un repertorio y una biblioteca, en entradas de nogal solo por los costes.—Calle de Navarrete, 7.

UNGUENTO ROJO MÉRÉ. CURACIÓN RÁPIDA Y SEGURA DE LAS Cojeras - Alcance - Esguinces Agrionos - Corvazas Infiltraciones y Derrames Articulares Sobrehuesos y Esparavanes. Los efectos de este medicamento pueden graduarse á voluntad, sin que ocasione la caída del pelo ni deje cicatrices indelebles; sus resultados beneficiosos se estendian á todos los animales. BLACK MIXTURE MÉRÉ. BALSAMO CICATRIZANTE. Para toda clase de Heridas y Mataduras de los Animales. P. MÉRÉ DE CHANTILLY ORLÉANS (France).

CARNE y QUINA. El Alimento mas reparador, unido al Tónico mas energico. VINO AROUD con QUINA. Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS SOLUBLES DE LA CARNE. CARNE y QUINA son los elementos que entran en la composición de este potente reparador de las fuerzas vitales, de este alimento por excelencia, de un uso sumamente agradable, es soberano contra la Anemia y el Apocamiento, en las Afecciones y Convalecencias, contra las Diarreas y las Afecciones del Estomago y los Intestinos. Cuando se trata de despertar el apetito, asegurar las digestiones, reparar las fuerzas, enriquecer la sangre, entonar el organismo y precaver la anemia y las opólemias, provee cada por los calores, no se conoce nada superior al Vino de Quina de AROUD. Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS.

ANTIGUOS RESFRIADOS BRONQUITIS - CATARROS ENFERMEDADES DEL PECHO Curación asegurada por las CÁPSULAS COGNET. Depósito en todas las buenas Farmacias de España. Por mayor: Farmacia COGNET, 4, rue de Charonne, Paris.

HERRO QUEVENNE. Unico aprobado por la ACADEMIA de Medicina de Paris para curar Anemia, Pobreza de la Sangre, vómitos de estomago. - 50 Años de Exito. Exigir la firma QUEVENNE y el Sello de "L'UNION des FABRICANTS". - Paris, 14, r. Beaux-Arts.

CHOCOLATES Y CAFÉ DE LA LA COMPANIA COLONIAL. Tapioca.—Thés. 37 RECOMPENSAS INDUSTRIALES. DEPÓSITO GENERAL. calle Mayor, núms. 18 y 20, MADRID.

Males secretos. Curacion pronta de las enfermedades de la vejiga y uretra y de todo flujo mucoso, sea ó no virulento; blenorragías, (purgaciones) por rebeldes á todo tratamiento, leucorrea (flujo blanco) espermatorrés, (astarros de la vejiga) y demás afecciones de las vías urinarias, con las Cápsulas Balaísticas (forma u'a del doctor Lapress.) - IMPOTENCIA de bilidad de los órganos genitales; curacion con las Fildoras regeneradoras Inyeccion del doctor Gibert. La que más pronto cura los flujos mucosos de la uretra y Vagina en gonorrea (purgaciones), leucorrea (flujo blanco.) SIFILIS Depurativa vegetal M. Cru seran el más eficaz y seguro en la curacion de la sífilis, por grave y antigua que sea. Vanero úlceras reumáticas vicios de la sangre, afección es de sífilis y venéreas. - ALMORRANAS. Curacion con la pomada de Cú en.—Botica, calle Puentezuelas, Granada.

FALTA DE FUERZAS. MEMIA CLOROSIS. DEBILIDAD CONSUMCION. EL HIERRO BRAVAIS. representa exactamente el hierro contenido en la economía. Experimentado por los principales medicos del mundo, pasa inmediatamente en la sangre, no ocasiona estreñimiento, no fatiga el estómago, no ennegrece los dientes. Tómese tres veces en cada comida. Exigir la Verdadera Etiqueta. De Venta en todas las Farmacias. Por Mayor: 40 y 42, r. St. Lazare, Paris.

Competencia. El antiguo y acreditado establecimiento de D. Manuel Pertiz, en Santafé, calle Real, 28, frente á la Santísima Trinidad, ofrece dulces de todas clases á 3 rs. libra.

Gran realizacion de camas de madera torneadas á 5, 6 y 7 duros y juegos de portiers á 11 pesetas.—Escudo del Carmen, 25, fabrica de persianas de Antonio Tovar.

Dinero por hipotecas, documentos privados y toda clase de garantías. Colocacion de capitales. Compra y venta de fincas rústicas y urbanas. Dirijanse bien con nota ó particularmente á Modesto Linares, calle de las Animas, núm. 4, piso 2.º

Ama de cria, pima íra, con leche de los padres. Dirá razon, en la de Figueras de la Pe c de la (Cesta.)

Se vende andente y mostr dores de almacén á precios sumamente baratos.—Plaza de las Pasiegas, núm. 1, tienda de tejidos.

Ama de cria, para casa de o pa. 40 dias de partida.—El cartero de Dilar dirá razon.

Gimnasio higiénico y de aplicación de Miguel Zubeldia Páramo, Sta. E. de la ciudad, número 19.—Empleo metódico del ejercicio dirigido al desarrollo de las fuerzas, conservación de la salud, tratamiento de las enfermedades con estricta observancia de las prescripciones hechas por los señores medicos que se sirven aconsejara los, prolongacion de la vida y mejoramiento de la especie humana.—Horas de ejercicio de seis y media á ocho de la mañana, y de seis y media de la tarde en adelante.

MELROSE RESTAURADOR favorito del CABELLO.

Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados á su color natural de la juventud. Se vende en frascos de diferentes tamaños á precios muy baratos, en todas las Peluqueras y Perfumerías. Depósito Principal: 114, Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.



Depositarío en Granada, D. Antonio Fernandez Ortiz, sucesor de J. S. Burló (Estrella del Norte.)

FACTURAS.

En la imprenta de este periódico se hacen facturas para el comercio, tanto en negro como en colores, á precios arregladísimos.